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学  校  だ  よ  り  第 ６ 号
令和２（２０２０）年１２月８日（火）

【本年度の重点目標】

信頼されるチーム佐賀北

　12月になり、今年も残すところわずかとなりました。
　秋には各部活動で、大会・コンクール等が行われました。佐賀北高校の生徒たちが、運動部も文化部も、それ
ぞれの分野で素晴らしい成績を収めています。
　運動部では、多くの競技で新人戦が行われていますが、男子ソフトテニス部では、佐賀北高校の２組が、優
勝・準優勝に輝くという快挙を成し遂げました。（優勝：三瀬　魁・北島　和樹ペア、準優勝：糸山　史弥・大橋　英
ペア）　また、女子バスケットボール部は、全国高等学校バスケットボール選手権大会佐賀県大会において４年
連続７回目の優勝を果たし、12月に行われる全国大会であるウィンターカップへの出場を決めました。さらに、
新体操部が、県新人戦において、強豪･佐賀女子高校を破り、優勝を飾るという快挙を達成しました。
　文化部では、書道部が、高校生書道展覧会において、８年ぶり７回目の最優秀団体校に輝きました。美術部
は第３２回佐賀県高等学校総合文化祭への出品作品が多数受賞するなどしています。
　ほかにも、たくさんの素晴らしい賞をいただいています。一部ではありますが、本ページ下部にて紹介していま
す。今後とも、各方面での北高生の活躍を期待しています。

○水泳部：県新人戦　男子100m背泳ぎ　第３位　(204)杉町駿
○陸上部：九州新人陸上競技大会　男子三段跳　第３位　(204)石隈啓志／女子走幅跳　第６位(103)松田凜
○空手部：県新人戦　女子団体組手　第２位／女子個人組手A階級　第２位　(204)江口実佑
　　　　　　　　　　　　　　男子団体組手　第２位／男子個人組手B階級　第２位　(204)中原伶太朗
　　　　　　　　　　　　　　男子個人形　第２位　(105)周防聖来斗
○柔道部：男子団体　第２位／個人81ｋｇ級　第１位　(203)川頭渉、第２位　(103)平井隼生／
　　　　　　　　　　　　　　個人90ｋｇ級　第１位　(203)坂口琢馬
○剣道部：県東部地区剣道大会　男子個人A　優勝　(202)溝上幹太／女子個人A　準優勝　(201)杠姫来々
○新体操部：県新人戦(体操競技大会)　男子団体　第２位／男子種目別平行棒　第１位、他多数入賞　(106)川端海璃
　　　　　　　　県新人戦(新体操競技大会）　女子団体　優勝／個人種目別リボン　第２位　(101)菊川未貴
○弓道部：弓道選手権大会兼全国弓道選抜大会佐賀県予選会　女子個人第３位　(203)江頭宥美
○放送部：佐賀県高校放送ｺﾝﾃｽﾄ・高等学校総合文化祭放送部門　朗読部門　優良賞　(202)矢ヶ部真依/奨励賞(106)江島愛果
○書道部：高等学校総合文化祭　特選　(307)江口菜々美、山口桃子、西川涼花、(207)香月葵愛
○美術部：高校生国際美術展　美術の部奨励賞　(307)土井奈々子、野口愛友奈、山口十和
　　　　　　　県高等学校総合文化祭　特選　絵画部門　(207)加藤芽子、立体･彫刻･工芸部門　(207)天本陽梨、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　デザイン部門　(107)寺戸舞

スポーツの秋・芸術の秋

ソフトテニス部 県新人戦 優勝
三瀬 魁くん（２０４）、北島 和樹くん（２０３）

県新人戦では多くの方々に支えられ、優勝することができ、１月に行われる九州

大会にも出場できることが決まりました。この結果は、自分たちの努力だけでは達成

できなかったことです。今後は、先生方や保護者の方々への感謝の気持ちを持ち続

け、現状で満足せずにハングリー精神旺盛に練習に励み、九州や全国で活躍できる

ように日々精進していきます。
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女子新体操部 県新人戦 団体優勝
キャプテン 房前璃奈さん２０２）

新人戦ではたくさんの方々の応援もあり、優勝することができました。

どんなに苦しい時も仲間全員で支え合い、励まし合いながら練習を頑

張ってきました。これからも感謝の気持ちを忘れずに、部員全員でイン

ターハイという目標に向かって最後まで絶対に諦めずに努力していきた

いと思います。応援よろしくお願いします。

～ おめでとうございます ～



№２

　11月10日（火）、開校記念講演および佐賀を誇りに思う教育推進事業講演会として、会議室よりリモート
形式にて講演会が行われました。株式会社中野建設　代表取締役社長の中野武志様にご講演をいただ
きました。中野様は本校の卒業生でいらっしゃり、平成28年度には本校の後援会会長を務めていただきま
した。
　中野様の座右の銘「誠意をもって接すれば思いは必ず伝わる」や「継続は力なり」といったお話が、多く
の生徒の印象に残っているようでした。これまでのことを振り返り、自らの生活を前向きに変えたいという
感想も多数見られました。生徒の感想を一部紹介します。

交通安全教室

「さがを誇りに思う教育推進事業」講演会

○「継続は力なり」という言葉が一番心に残りました。これから大人になっても勉強することはたくさんあるので、

たとえ嫌なことがあっても諦めずに取り組む強い力を身につけたいと思います。

どうしても私たちはある程度の知識を身につけてしまうと、自分の意見を過信してしまう部分があります。いつ

でも謙虚でいることは簡単でいて難しいと感じました。私も、お客様の希望を最大限に叶えながら、それに応じて

自分の能力を提供する人になりたいです。

○講師の方の座右の銘である「誠意をもって接すれば思いは必ず伝わる」という言葉も大変素敵だと思いました。

今後社会で生きていくうえでたくさんの人に出会うと思います。その人たちのなかには、あまり相性がよくなかっ

たり、あまり私のことをよく思わない人が出てくるかもしれません。そんなときはこの言葉を思い出したいです。

また、講師の方は６代目だとおっしゃいましたが、先祖代々から引き継いで会社や社員を守っていくことはたや

すいことではないと思いました。

○佐賀をより良くするために様々な開拓や建物を建設されていて、佐賀県民としてありがたいと思いました。社

員の意識改革や指示待ち社員の改革、年間目標の設定など、統率力がある人だけが考えて行動するのではな

く、会社全体で向上していこうという考えが素敵だと思いました。「超一流の技術者である前に、超一流の人間で

あれ」という言葉は、今後私たちが就くであろう仕事において当てはまる言葉だと思いました。

１０月１９日（月）、本校にて佐賀南警察署交通課の

方を講師としてお迎えし、交通安全教室を行いました。

例年は体育館にて行っていますが、今回は、会議室

より各教室へ配信する、リモート形式にて行いました。

交通安全のなかでも主に、自転車の乗り方につい

てお話をしていただきました。また、「自転車シミュ

レーター」を用いて代表生徒３名に自転車通行の疑

似体験をしてもらい、自転車通行における注意点を

学びました。自転車通行における注意点について、

講師の先生方から、「①慣れたころが危険」 「②予

測運転をする」という２つのポイントを話していただき

ました。

自身の自転車の乗り方について振り返り、自転車

通行のみならず交通安全全般についていっそうの注

意を払いましょう。

１１月１７日（火）の午後、防災避難・地震防災訓練

が実施されました。まずは地震想定訓練として、机の

下に潜ったり、低い姿勢をとったりして、落下物から

頭を守る訓練をしました。その後、出火想定訓練とし

て、放送の指示に従って、グラウンドへ避難する訓練

を行いました。生徒たちは無事に、落ち着いて避難を

していました。グラウンドにて、全員の点呼確認が完

了したのは、出火想定時刻から約７分３０秒後でした。

また、防災センターの方から消火器の使用方法を

教わり、各学年の代表各１名が水消火器を用いて実

演訓練を行いました。防災センターの方からは、まず

は「火事だ！」と大声で知らせる、屋外では風上から

４～５ｍ以上距離を取る、屋内であれば出口を背に

する、炎ではなく燃えている物を狙って消火する、と

いったポイントを教わりました。校長先生からのお話

にもあったように、「これからの行動が大事」というこ

とを念頭に置いて、先を

考えて準備をしておくと

いうことを実践してほし

いと思います。

防災避難・地震防災訓練
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　１０月２６日（月）、２年生を対象として「大学出前講座」を行いました。九州
工業大学、福岡女学院大学、筑紫女学園大学、西九州大学、国際医療福
祉大学、崇城大学、下関市立大学から１２名の講師を迎え、文系・理系・芸
術系の５０分の講義を１コマ受講しました。「経営情報学入門」や「デザイン
の世界～色彩の不思議！」、「クイズで学ぶアジアの言語・文化・社会」「情
報工学のもたらす世界～情報学の可能性は∞～）」等、興味深いテーマの
講義を拝聴しました。ここでは感想を一部紹介します（抜粋）。

　同じく１０月２６日（月）、１年生を対象として「先輩との懇談会」を行いました。職業経験豊かな先輩方の体験に
ついての話を聞くことで、職業観や将来の進路についての目的意識を養い、キャリア形成に対する理解を深め
ることを目指すための取り組みです。平成11年度から少しずつ形を変えながら、継続して行っております。
　講師として、本村 　健氏（株式会社エスプロジェクト　業務管理本部第二制作部　副部長）、吉村 直記氏（社
会福祉法人みずものがたり　おへそグループ総括園長）、古川 大真氏（佐賀広域消防局　北部消防署　予防指
導１課　予防指導係　主任）の３名の本校同窓生をお迎えして、お話を伺いました。文理選択の時期であり、自
分たちの先輩方のお話を伺うということで、生徒たちは興味深く拝聴していました。ここでは感想を一部紹介しま
す（抜粋）。

大学出前講座2020

〇色についての話は、もともと知っていた基本的なことから知らなかったことも沢山知れた。こまの実験活動で、

白黒で構成される模様を回すことでうすく色を認識できて不思議だった。この原理は未だに見つかっていないと

いうことを聞いて、改めて人間の体の作りと色の認識の関係は興味深いと感じたし、こんなに身近でシンプルな

現象でも解明されていないことがあることに驚いた。デザインの分野により一層興味が増した。調べ学習や進路

でも活かしていきたい。

○今回の講座で、たくさんの医療職があることを知れた。また、講師の先生が理学療法士だったため、自分の将

来につながるかもしれないことを感じた。先生は、理学療法士にとって現場での判断力や知識、技術がとても大

切だと言われていた。現場でのことや理学療法士に至るまでのことなど貴重な話が聞けて、ますますこの職に

興味がわいた。とても充実した一時間だった。

○情報工学では自分のまだ知らない未知の事柄がたくさんあるので、大学でぜひ学びたいと思った。コンピュー

ターに人間が支配される、人間が職を失うなど、私たち人間にとって脅威にもなりうる情報工学とどのようにして

うまく付き合っていくかを私たちは考えなければならない。大学で情報工学系の分野に進みたいと思っているの

で、まだその答えは出ていないが、自分たちは何をすればよいのか考え続けていきたいと思う。

〇自分がその瞬間を後悔しないように生き、選択をしていきたいと思った。今、そして未来、自分が何をしたいの

かをよく考えたい。自分では気付かない長所や特性があるかもしれないし、あるなら活かさなくてはもったいない。

どんな進路に進んでも、未来はどうにか変わることだってある。頑張り次第で未来はいくらでも変えられると学ん

だ。

〇改めて自分の進路について考え直すことができた。３人の先輩方は職業などは全く違うのに、それぞれが自

分の人生をしっかりと歩んでいてすごいと思った。私も自分がやりたいことを明確に見つけ、それに向かって一

生懸命に進んでいきたい。そして、一度きりの人生を後悔しないように楽しみたい。自分の人生をどうしたいのか

もう一度深く考え、現状に満足するのではなく、さらなる高みを目指して何事も頑張りたいと思った。だから、まず

は自分の目の前のことから取り組み、部活、勉強ともに良い成績が残せるようにしたい。

先輩との懇談会2020

○自分がやりたかった職業ではない仕事をされている人もいて、いろいろなことをする可能性があるのだと思っ

た。どの先輩方も、感謝されることが一番のやりがいだと言っていて、感謝してくれる人がいるから頑張うと思え

るのだと思った。人生は思っているより短いということをおっしゃっていて、１分1秒を無駄にしないようにしたいと

思った。また、高校生活はたった３年間しかないので、部活や勉強、遊びなど今しかできないことを全力で取り組

みたい。自分のことも他人のこともしっかり考えて、常に目標をっもって上を目指し、努力し続けたい。
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１２月・１月の主な行事予定
１２月

８日（火）薬物乱用防止・防犯教室

９日（水）クラスマッチ（１・２年）

１８日（金）三者面談（～２３日 各曜日の④⑤⑥の授業）

３年進路内定者集会 13:00～14:00

激励金支給13:15 奨学金支給（13:30北楠会、14:00北晴会）

２２日（火）学習指導の会（１・２年）13:00～

２４日（金）終業式

２５日（金），２８日（月）冬季前期補習

２６日（土）北予備共通テストファイナル（３年 ～２７日）

２７日（日）県アンサンブルコンテスト

２９日（火）～３１日（木）年末休暇（教室棟施錠）

１月

１日（金）元日

２日（土）～３日（日）年始休暇（教室棟施錠）

４日（月），５日（火）冬季後期補習

６日（水），７日（木）冬季後期補習（1・2年） パック模試（3年）

８日（金）始業式、鏡開き

９日（土）県一斉模試（１・２年）

１０日（日）県一斉模試（２年）

１５日（金）３年：３限授業・共通テスト激励会

１６日（土）大学入学共通テスト（３年） 進研記述模試（１・２年）

１７日（日）大学入学共通テスト（３年） 進研記述模試（２年）

１８日（月）３年午前中授業（共通テスト自己採点）

１９日（火）２年修学旅行（～２２日）

２１日（木）SC来校（午後）

２２日（金）英検１次（本校）

２３日（土），２４日（日）３年三者面談（該当者）

２８日（木）漢検（本校）

３１日（日）音楽専攻卒業演奏会

１１月２日（月）に、後期生徒会総務委員長の立会演説会および投票が行われました。立候補していた

２年５組の西山 楓（にしやま かえで）くんが当選し、後期生徒会長となりました。生徒会は学校行事の運

営、補助等、様々な場面で活躍しています。新しい生徒会と、学校全体を盛り上げていきましょう。

生徒会長からの一言
今回、後期生徒会長になった西山 楓です。この伝統ある佐賀北高校を守るとともに、

よりよくしていきたいと思っています。まだまだ不十分なところもあると思いますが、み

なさんの意見を大切にしてがんばっていきたいと思うので、応援よろしくお願いします。

後期生徒会総務委員長が決まりました


